
Sintesi Conferenza Presiden� del 19 marzo 2024

Presen�: Lorenzo Ciocca (1), Carlo Forner (2), Franco Cardin (3A), Fabio Case�o (3B), Celes�no 

Giacon (4A), Alessandro Sanco (4B), Claudia Blasi (5A), Mila Masciadri (5B), Luciano Sardena (6A)

Assessora al Decentramento Francesca Benciolini

Assessora al Programma Agenda Digitale Margherita Cera

Do�oressa Agnese Fedeli, giornalista

Tema�che emerse Indicazioni

Intervento Assessora Cera 

in vista degli incontri nelle 

Consulte

L'Assessora Cera illustra sinte�camente i tre proge- che vuole 

presentare nelle Consulte nel prossimo periodo ed in par�colare un 

proge�o per formare ci�adini e ci�adine competen� nella 

digitalizzazione per il quale si è in a�esa di conferma di finanziamento

regionale. Per questo proge�o ci sarà bisogno di una stre�a 

collaborazione con le Consulte per riuscire a raggiungere i target 

previs� e raggiungere un numero importante di persone.

Intervento della 

giornalista Agnese Fedeli 

(anche consul�era della 

Consulta 4A) sul tema 

della Comunicazione nelle 

Consulte

Agnese Fedeli si confronta con i Presiden� sul tema della 

comunicazione delle Consulte nei confron� del territorio, con 

par�colare riguardo all'uso dei social e dei canali di comunicazione 

digitali.

Si allega ppt.

Varie ed eventuali Vengono aggiorna� i e le Presiden� sul percorso di revisione delle 

Consulte.

Si condivide inoltre quanto segue

• il percorso che accompagna la sos�tuzione di presiden� 

uscen� (in considerazione del fa�o che mol� dei e delle 

presiden� che hann già fa�o un mandato stanno dando le 

dimissioni dopo la disponibilità ad accompagnare le consulte 

nel nuovo avvio), percorso che deve introdurre il o la nuova 

componente in modo graduale

• la necessità di condividere con i e le componen� delle 

consulte le informazioni che arrivano via mail, visto che la mail

è le�a dai presiden� ma deve coinvolgere l'intera consulta

• l'uso delle sale da parte delle Consulte

• la necessità di una comunicazione più fluida tra Giunta e 

Consulte 

Prossima Conferenza 

Presiden�

16 aprile 2024 ore 18.30, da confermare 



COMUNICAZIONE 
E INFORMAZIONE 
PER LE CONSULTE 

DI QUARTIERE

AGNESE FEDELI 19.03.2024



CHI SONO

Consultiera in 4A

Giornalista professionista

Dirigo una webtv istituzionale 

Laurea con lode in Scienze della Comunicazione

Collaborazione con vari quotidiani e periodici.

Collaborazione decennale con l’ufficio stampa della Provincia di Firenze. 

«Esperta in comunicazione e informazione pubblica digitale» 

ai sensi della legge 4/2013.
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PERCHÉ COMUNICARE 
IN CONSULTA?



TANTI VALIDI MOTIVI!
• Aumentare conoscenza e diffusione dei servizi pubblici

• Facilitare la partecipazione dei cittadini e delle 
cittadine 

• Veicolare l’immagine di una amministrazione che 
dialoga

• Rafforzare la prossimità di quartiere e quindi tanti 
elementi ad essa collegati, a partire dalla sicurezza 
percepita.
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COSA 
COMUNICARE?



QUALCHE ESEMPIO
 ✅ Comunicazioni formali a partire da Padovanet e dalla 

singola pagina dedicata alla Consulta

 ✅ Eventi organizzati dalla Consulta e da associazioni 
amiche 

 ✅ Aggiornamenti su scadenze importanti (Bilancio 
Partecipato)

 ✅ Messaggi di pubblica utilità: utili i repost dai profili 
ufficiali del Comune sulle allerte meteo o protezione 
civile

 ✅ Sondaggi

 ✅ Contenuti emozionali
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DOVE COMUNICARE
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PAGINA 
ISTITUZIONALE 
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Qui troviamo le convocazioni alle Consulte 
e i relativi verbali, oltre ai contatti e alle 
modalità per prenotare i vari «sportelli di 
ascolto» delle Consulte. 

Meriterebbe arricchire questo spazio con 
l’embed dei flussi delle varie pagine social 
delle Consulte stesse, per dare contezza 
anche dei laboratori tematici, più spesso 
informali, legati ad esempio a mobilità, 
ambiente, sociale.



PAGINA FB
E’ il luogo dove cittadini e 
cittadine si aspettano di 
trovarci in modo immediato. 

Tutte le Consulte sono 
presenti su fb, ma con diverse 
gradazioni di engagement, 
oscillando dai circa 100 ai 
quasi 1000 followers. 
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POST INFORMATIVO
ATTIVITÀ DELLA 
CONSULTA



POST 
INFORMATIVO
ATTIVITÀ IN 
QUARTIERE 
(SUPPORTATA 
DAL COMUNE)



POST EMOZIONALE



POST RECAP
Un post strutturato per 
veicolare agli utenti tutti i 
nostri luoghi di azione e tutti i 
canali dove trovarci. 

Utile tenerlo in evidenza in 
alto e ripostarlo 
periodicamente.

Fare clic sull'icona per inserire un'immagine
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INVITARE GLI UTENTI
Possiamo sfruttare i like ai nostri 
post su fb per invitare gli/le utenti 
a seguire la pagina.

Come si fa?
Si clicca sul numero dei like



CONSULTE SU WHATSAPP
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Nel 2019 la Consulta 4A aprì un 
gruppo di sola ricezione – poi replicata 
anche da altre Consulte - che, negli 
anni, ha raggiunto quasi i 300 iscritti. 

Con grande soddisfazione dell’admin.

Ma a febbraio 2024 abbiamo 
deciso di chiuderlo. 
Perché?



PERCHÉ ABBIAMO CHIUSO LA CHAT?

- Tema privacy: nella chat c’è scambio di numero di telefono. 

Nella nostra chat (comunque strutturata in modalità monodirezionale) alcuni mesi 
fa abbiamo cominciato a vedere movimenti sospetti, con iscrizioni di utenti che 
restavano solo poche ore nel gruppo e poi uscivano. 

Tutti i numeri di telefono sono visibili ad ogni iscritto/a. 

Questo significa che chiunque può salvare e cedere ad altri i numeri di 
telefono di assessori, consiglieri comunali, cittadini e cittadine. 
- Tema moderazione: nella nostra chat non c’era modo di dialogare con tutti gli 
altri iscritti (cosa che sconsiglio assolutamente), ma molto spesso gli utenti si 
sentivano «giustamente» in diritto di contattare direttamente l’admin tramite 
messaggio diretto. La cosa è lecita, seppure stiamo parlando di una attività di 
volontariato. E’ sempre preferibile operare per una partecipazione concreta e fisica, 
piuttosto che per una sola partecipazione virtuale. 



CANALE WHATSAPP



INVITARE LE PERSONE AD UNIRSI AL CANALE



TELEGRAM? PERCHÉ NO?
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La nostra Consulta è presente 
dal 2019 anche con un canale 
Telegram.

Anche il canale Telegram è un 
luogo di sola ricezione. 

I post si possono inoltrare ad 
altri contatti e si possono 
inserire reactions 😄❤ 



INSTAGRAM? 
PERCHÉ NO? 
(NOI NON CI SIAMO ANCORA, PER ESEMPIO)
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Instagram è molto 
gradevole e in certe 
situazioni è utile anche 
nella diffusione delle 
informazioni. 
C’è un tema legato al 
«tono di voce» che deve 
acchiappare gli utenti. 
Altro elemento di criticità: 
la continuità nella 
pubblicazione. 



QUALCHE CONSIGLIO
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- Comunicazione pertinente e completa: diffondere tutte le convocazioni agli incontri 
di Consulta, siano essi istituzionali o informali.

- Diffondere tutti i messaggi sui vari canali, per raggiungere ogni possibile nicchia di 
cittadini: ricordiamo che il nostro obiettivo è favorire la massima partecipazione di 
cittadini e cittadine ai servizi pubblici del Comune e il loro protagonismo.

- Inserire periodicamente le modalità per contattare direttamente la Consulta, a chiusura 
dei post. 

- Utilizzo degli emoji direttamente da telefono per una più semplice fruizione

- Relativamente a WhatsApp, i post dei «canali» possono essere diffusi anche tramite gli 
aggiornamenti di status personali, per un maggiore engagement.

- Moderazione su fb: quando ci imbattiamo in post che incoraggiano all’odio, dissociarsi 
immediatamente, evitare di ingaggiare dibattiti troppo articolati e, piuttosto, invitare a 
presenziare ai tavoli di Consulta, per una partecipazione meno da tastiera. 



DA VALUTARE
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- Fb, WA e Telegram consentono di avere 
più di un admin per ogni canale. Ogni 
Consulta valuti in base alle risorse 
comunicative che ha.

- Sarebbe utile avere una sorta di linea 
guida condivisa da tutte le Consulta, 
sulle modalità di comunicazione. 

- Utilizzo di semplici tool online che 
possono aiutarci a creare grafiche 
leggibili gratuitamente: Canva è solo 
uno esempio. Ce ne sono moltissimi!



GRAZIE
agnese.fedeli@gmail.com

mailto:agnese.fedeli@gmail.com


MA SONO A 
DISPOSIZIONE PER 
DARE UNA MANO! 
🥳

agnese.fedeli@gmail.com
https://t.me/Agnese_Fedeli 

mailto:agnese.fedeli@gmail.com
https://t.me/Agnese_Fedeli
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